



# ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

## Production de vaccins en France

Question au Gouvernement n° 3922

Texte de la question

### PRODUCTION DE VACCINS EN FRANCE

**M. le président.** La parole est à M. Sacha Houlié.

**M. Pierre Cordier.** On aurait préféré Jean Lassalle !

**M. Sacha Houlié.** La France vaccine à flux tendus : 13 millions d'injections ont été administrées, sur 13,7 millions de doses réceptionnées. En avril, la France recevra 12 millions de doses supplémentaires, soit presque autant qu'elle en a reçu depuis le début de la campagne de vaccination. Des vaccinodromes ont ouvert et continuent d'ouvrir partout dans le territoire, par exemple au stade Vélodrome, au Stade de France, au stade Océane – au Havre – ou à celui de La Beaujoire - Louis Fonteneau, à Nantes. La cadence attendue est de 400 000 vaccinations par jour. L'objectif est clair et nous l'atteindrons : dépasser les 10 millions de personnes vaccinées à la mi-avril ; puis atteindre 20 millions à la mi-mai et 30 millions à la mi-juin car la France va – et voit – plus loin. Dès juin 2020, elle a souhaité renforcer ses capacités de recherche de solutions thérapeutiques, augmenter ses capacités de production, sécuriser son accès aux produits de santé et construire, à l'échelle européenne, la résilience face aux crises sanitaires. Depuis lors, 460 millions d'euros ont été investis pour atteindre ces objectifs. Cette semaine, la France va se lancer dans la production massive de vaccins : Delpharm démarre le flaconnage du vaccin Pfizer-BioNTech, dans son usine d'Eure-et-Loir ; Recipharm en fera autant dans le courant du mois, en Indre-et-Loire, pour le vaccin de Moderna ; Sanofi devra aussi mettre à disposition son laboratoire du Rhône pour la production du vaccin de Johnson&Johnson. Il y a ceux qui s'agitent, s'épanchent et s'éplorent, et il y a ceux qui s'organisent pour produire des vaccins pour tous. (*Applaudissements sur de nombreux bancs du groupe LaREM.*)

En ayant refusé de se livrer à une guerre des vaccins avec ses voisins, la France s'est honorée. Elle le fera encore davantage en contribuant à bâtir, dans l'Union européenne, une industrie résiliente et innovante. Madame la ministre déléguée chargée de l'industrie, pouvez-vous nous indiquer comment ont été utilisés les fonds de France relance,...

**M. Loïc Prud'homme.** On n'a qu'à financer avec les dividendes des labos !

**M. Sacha Houlié.** ...ainsi que ceux des différents appels à projets, pour mobiliser le tissu industriel français ? Combien de sites de production seront opérationnels et quand ? La production de vaccins, dans 53 sites de l'Union européenne, permettra-t-elle d'atteindre l'immunité collective pour les 450 millions d'Européens, annoncée par le commissaire Thierry Breton pour le 14 juillet ? (*Applaudissements sur de nombreux bancs du groupe LaREM.*)

**M. le président.** La parole est à Mme la ministre déléguée chargée de l'industrie.

**Mme Agnès Pannier-Runacher**, *ministre déléguée chargée de l'industrie*. Merci de souligner l'engagement de tous les industriels dans cette bataille pour trouver des traitements, pour trouver un vaccin et pour fabriquer dans un pas de temps extrêmement étroit : c'est une prouesse à la fois scientifique, technologique et industrielle, c'est une prouesse européenne et française.

Vous l'avez souligné : le Gouvernement s'est mobilisé en juin dernier, parce qu'aucun site en France n'était alors capable de fabriquer de l'ARN messager, et seul Sanofi s'était lancé dans la course à la recherche du vaccin. Grâce au Gouvernement et au dispositif que nous avons mis en place avec Olivier Véran, trois lignes de production ont pu s'organiser. Demain, le vaccin de Pfizer-BioNTech sera fabriqué chez Delpharm ; dans quinze jours le vaccin de Moderna sera produit par Recipharm et, dans un mois et demi, celui de CureVac le sera dans deux sites de l'entreprise Favera. C'est également à l'initiative du Gouvernement que Sanofi – seul laboratoire à l'avoir fait – va produire deux vaccins de ses concurrents,...

**M. Sébastien Jumel**. Assembler, pas produire ! Il n'y a plus personne sur le site !

**M. Jérôme Lambert**. Il s'agit seulement de flaconnage !

**Mme Agnès Pannier-Runacher**, *ministre déléguée* . ...celui de Janssen sur son site français, et celui de Pfizer-BioNTech en Allemagne.

Oui, la France va prendre toute sa part à la guerre du vaccin, puisque près de 250 millions de doses sortiront de nos lignes de production d'ici à la fin de l'année. Mais ce n'est qu'une première étape. Que s'est-il passé depuis quinze ans ?

**M. Jean-Paul Lecoq et M. Sébastien Jumel** . Rien !

**Mme Agnès Pannier-Runacher**, *ministre déléguée* . On a assisté au détricotage systématique de notre industrie pharmaceutique ; notre part de marché en matière de fabrication de produits pharmaceutiques a été divisée par deux. C'est le Gouvernement actuel qui a inversé la vapeur et qui, pour la première fois, a rouvert le financement du médicament et a réinstallé des capacités de production en France. Alors...

**M. le président**. Merci, madame la ministre...

## Données clés

**Auteur** : [M. Sacha Houlié](#)

**Circonscription** : Vienne (2<sup>e</sup> circonscription) - La République en Marche

**Type de question** : Question au Gouvernement

**Numéro de la question** : 3922

**Rubrique** : Pharmacie et médicaments

**Ministère interrogé** : Industrie

**Ministère attributaire** : Industrie

## Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le** : [7 avril 2021](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [7 avril 2021](#)